



Editing Gemeiner Seitenfleckleguan (section)

== Merkmale ==

Der Seitenfleckleguan ist mit maximal 17 Zentimetern Körperlänge relativ klein. Er ist grau-braun gefärbt und besitzt hinter dem Nacken und den Vorderbeinen beiderseits dunklere Flecken. Die Kehle ist gesprenkelt und kann besonders bei den Männchen einen großen Anteil blauer Pigmentflecken aufweisen, auf dem Bauch findet sich dagegen keine bunte Fleckung. Diese auffällige Färbung erscheint erst im Erwachsenenalter. Ein auffällig dunkler Fleck befindet sich an den Flanken der Tiere direkt hinter den Beinen. Die Rücken[schuppe]n sind klein und unterhalb der [[Kehle]] sind Hautfalten ausgebildet. Der Leguan ähnelt in seinem Aussehen der [[Westliche Zauneidechse|Westlichen Zauneidechse]] (''Sceloporus occidentalis''), welche allerdings etwas größer und dunkler ist.

Als [[Sexualdimorphismus]] ist beim Männchen der Schwanzansatz deutlich geschwollen und hinter dem [[Anus]] befinden sich deutlich vergrößerte Schuppen. Die Färbung ist auf der Rückenseite deutlicher blau und gelb gefleckt. Beim Männchen gibt es mehrere unterschiedliche Farbmorphen, die sich vor allem an der blauen, gelben oder orangen Kehlfärbung unterscheiden. In Untersuchungen wurde festgestellt, dass die unterschiedlichen Farbvarianten mit unterschiedlichem Verhalten vor der Paarung einhergehen (siehe unten). Diese bunte Fleckung fehlt den Weibchen, es ist stattdessen braun und schwarz gemustert.